

# Aumento de polillas nocturnas en el centro de Chile: ¿Por qué es importante no eliminarlas?

Universidad Viña del Mar Se trata de un fenómeno que ha sido motivo de debate y comentarios en las redes sociales. Últimamente es frecuente ver la aparición de polillas en casas y departamentos, situación que se ha hecho incluso viral en las redes sociales donde sus usuarios muestran cómo los hogares han sido invadidos por estos insectos. Según los especialistas, en nuestro país habitan 1.500 especies, siendo la mitad de ellas polillas nocturnas. Al respecto la coordinadora académica de la [carrera de Agronomía](#) de la Universidad Viña Mar (UVM), Jimena Ampuero, se refiere a este fenómeno señalando que “el aumento de polillas se relaciona con el mayor nivel de precipitaciones este año. Las lluvias provocaron un incremento en las poblaciones vegetales naturales, las cuales constituyen el alimento de estos insectos. Lo anterior sumado a las temperaturas cálidas de primavera que favorecen el aumento de estos insectos, pero a niveles que no los convierte en plaga”. Existe cierto temor en la población no solamente por la gran cantidad de polillas, sino que también por su aspecto y tamaño, ya que se puede apreciar de cerca en el hogar lo grandes que son. En este sentido, la agrónoma explica que no son dañinas para las personas, no son agresivas, no poseen aguijón que inyecte algún veneno, ni otra estructura que pueda causar daños. Pero, ¿el polvo que botan podría afectar a la salud de las personas? “El polvo que liberan corresponde a escamas que protegen a sus alas de la deshidratación, pero no causan daño alguno al ser humano”. En cuanto a los animales, la docente UVM indica que “a las mascotas no les ocurre nada por comer polillas, de hecho, los insectos en general son fuente de proteína, sin tener efectos nocivos en los animales”. Finalmente, Ampuero recomienda no matar las polillas que ingresan al hogar precisando que “ellas son polinizadores nocturnos de plantas, por lo que cumplen un rol fundamental en la naturaleza, favoreciendo así la reproducción de plantas que no pueden ser polinizadas por abejas, ya que éstas no vuelan en la noche. Además, distintos animales como murciélagos y pájaros se alimentan de estos insectos, por lo que no es recomendable eliminarlas”, acotó. Además, la profesora universitaria entrega una sugerencia a la población agregando que “las polillas son atraídas por la luz, por lo tanto, para evitar su ingreso a las casas es conveniente cerrar las ventanas al anochecer, momento en el que se encienden las luces. Si se desea abrir las ventanas en horas de la noche, éstas se deben apagar”.